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令和 5 年 7 月 14 日 
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1.日時 令和 5 年 7 月 14 日(金) 10：00～11：30 

 

2.場所  ヤマザキ学園 渋谷キャンパス 2 号館 B 棟 4F 会議室 

 

3.出席者  

 

(1)学校関係者評価委員 任期は何れの委員も 1 年 

杉浦しおり (鶴川ペットクリニック 愛玩動物看護師長、企業等委員) 

 落合直美  (株エルムスユナイテッド動物病院グループ エルムス動物医療センター 愛玩動物看護師、卒業生)、委員長 

前島恵利子 (ヤマザキ動物専門学校 後援会副会長、保護者)   

 

(2)専門学校出席者 

井上留美 (ヤマザキ動物専門学校 校長) 

佐藤恵子 (ヤマザキ動物専門学校 副校長兼事務部長) 

橋本直子 (ヤマザキ動物専門学校 教育部長) 

井上桃子 (ヤマザキ動物専門学校 事務部教務・学生課長)、書記 

 

(3)委員からの評価と質問及び回答 

 

■教育目標と本年度の重点目標の評価 

委員からの質問・意見 質問・意見への回答 

山崎良寿記念奨学金制度は、今年度は該当者がいないとあ

るが、これからもこの制度を続けて欲しい。自分自身が学生

の時に授与して頂いた際に、頂いた奨学金で資格取得に挑戦

したり、専門書の購入をしたりした経験がある。今、現場で

働いている中で、この時に購入した書籍が大いに活用してお

り、とても有意義だと思う。 

貴重なご意見をいただきありがとうございました。本

奨学金制度は、成績優秀者や大規模災害被災学生及び家

計急変者対象に対し、理事会で承認された方に給付され

るものです。本年度は在校生への支給がありませんでし

たが、制度は継続されます。次年度以降、また該当者が

出るよう、指導して参りたいと思います。 

 

■基準１．教育理念・目標・育成人材像 

委員からの質問・意見 質問・意見への回答 

愛玩動物看護師としての活躍を学生さんにしてもらうた

めの教育がヤマザキ動物専門学校には十分あると思いま

す。現場に出て困ったことはありませんが、ペットの高齢

化が進んでいるので、看護の学びの分野で「シニアケア」

に力を入れても良いのではないでしょうか。 

獣医療の発展や飼主様の意識の向上等により、動物の

寿命も延びてきました。高齢化に伴い新たな問題が生じ

ているため、本校としても、講義や実習でシニアケアに

も力を入れていきたいと考えております。これからも臨

床の現場での問題を教育に活かしてまいります。 

 

■基準２．学校運営 

委員からの質問・意見 質問・意見への回答 

給与制度について、現場の愛玩動物看護師のほとんどが

国家資格化に伴い給与があがっている（¥5,000～\20,000/

月）。教職員の方々も、国家資格化の第一線として上げた方

が、社会的地位が業界全体で上がるのではないでしょう

か。 

国家資格化に伴い、愛玩動物看護師の処遇改善が図ら

れていくことは大変喜ばしいです。現場で、資格手当や

賃金水準が上がったとの声を頂き、うれしく思います。 

 

■基準３．教育活動 

委員からの質問・意見 質問・意見への回答 

キャリア教育が充実していると思う。自分が実習で現場

に行ったときに、とても役立ったと感じた。今は、現場で

学生さんを受け入れる立場として、正しいふるまいや社会

人としてのコミュニケーションがヤマザキ動物専門学校の

学生さんはしっかりしていると感じている。 

貴重なご意見をいただきありがとうございます。教職

員の励みになります。今後も、社会に出て困らないよ

う、ビジネスマナーやコミュニケーションの仕方の指導

や、キャリア教育について丁寧に指導して参る所存で

す。 

就職活動の動きはどうですか。 国家資格の受験勉強が控えているので、例年夏頃が就

職活動のピークでしたが、春にシフトしてきている様子

です。 

立ち居振る舞いについては、ヤマザキ動物専門学校の学

生は挨拶が出来るところが良いと思う。普段からの先生方

の指導が行き届いていると感じる。現場の実務としては、

専門学校生の方が向いていると感じる。 

常日頃、学生へ挨拶の指導や、研修時の姿勢等の指導

を行っています。今後も即戦力として社会に貢献できる

人材を育成できるよう努力してまいります。 
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国家試験の出題範囲に爬虫類や魚類が入ってくる可能性

はありますか。 

今のところ愛玩動物看護師の対象には入っていません

が、5 年度の法改正のタイミングで愛玩動物看護師の範

囲も変わってくる可能性はあると思います。 

 

■基準４．学修成果 

委員からの質問・意見 質問・意見への回答 

動物看護としていえば「ヤマザキ動物専門学校」を維持

すべく、国家資格合格率を上げて欲しい。 

在校生の国家資格受験については、令和 5 年度から

始まります。合格率 100％を目標に、教職員一同、学生

を支えていくよう、対策講座や模擬試験等の計画をして

います。先輩方に恥じないよう努力をしてまいる所存で

す。 

卒業した後も、定期的に動物病院に訪問して頂いたり、

色々と声をかけてくださったり、とても温かい学校だと感

じている。学生さんは卒業生のいる動物病院は安心すると

いう声も良く効くので、これからも実習に来て頂きたい。 

 現場で働く卒業生の活躍が、愛玩動物看護師の地位向

上につながり、学生の教育にも反映されています。卒業

生のネットワークに助けられ、たくさんのご求人を頂い

たり、研修生を受けいれて頂いたりと感謝しておりま

す。卒業生とのパイプを太く出来るよう、学校も学生の

教育をしっかりと行いますので、末永くお付き合い頂け

ますようお願い申し上げます。 

 

■基準５．学生支援 

委員からの質問・意見 質問・意見への回答 

3 年間同じクラス、同じ担任の先生だったことで、どの

ようなことでも心を開いて相談しやすかったと思う。体調

面等も気にかけてくださったので、無理することがなく過

ごせた。オンライン授業になった影響で、登校が難しくな

ってしまう学生さんもいると思うので、徐々に切り替えて

みたらどうか。 

令和 4 年度においては、対面授業で実施することが

出来ました。集団生活を送る中での楽しさ・喜びがある

一方で、集団生活での悩みも生じる様子があります。高

校生活をオンライン授業で過ごした方も多いので、クラ

スメイトとのコミュニケーションに慣れない学生もいる

ので、アフターコロナの学生生活や学生指導について、

工夫をしていきたいと存じます。 

基礎学力の確認をテーマにすべての合格者対象に導入さ

れたという入学前ドリルは、先生が内容を確認しているの

でしょうか。1 年目の動物看護師にも理解してもらいたい

内容があるので、これが入学前に出来ていれば 1 年生のス

タートとしては良いと思う。 

愛玩動物看護師が国家資格になり、資格を取りたいと

思う方が多い一方で、資格の詳細についての理解が十分

でない方も多いようです。事前に授業内容の理解を深め

て頂くことを目的とし、学校オリジナルで作成しまし

た。提出された入学前ドリルは、1 年生の担任が確認を

しています。内容をしっかり記入している学生もいれ

ば、空白が目立つ学生もいます。課題の出来にも個人差

が出ており、入学後の学習状況にも表れるのではと感じ

ています。今年はこのことを踏まえ、課題を埋めるとい

うところも指導し、今後の成果を見ながら、活用方法に

ついて改善していきたいと思います。 

既卒や社会人経験のある方は動物病院で働きたいという

希望はありますか。 

年齢が高い方は、ボランティア活動や起業など、知識

の修得を目的に入学されるもいます。30 代、40 代くら

いの方はキャリアチェンジのために入学される方がいま

す。国家資格化に伴い、認知度が上がったので、既卒者

の入学が増えています。 

コロナの影響で、入学前のマッチングが上手くいかなか

った一面があるのかもしれないが、既卒者がクラスにいる

と学びへの姿勢が違うため、良い方向に働けば退学率も変

わってくるのではないか。 

社会人の学び直しも増えています。社会人の方と現役

で進学された方の双方が良い刺激となって学んでいける

環境を作れるよう努力してまいります。 

 

■基準６．教育環境 

委員からの質問・意見 質問・意見への回答 

学ぶための施設が大変充実していると感じる。併設の動

物病院やグルーミングサロンで外部研修の前に実習できた

ことが大いに役立ったと考える。 

貴重なご意見ありがとうございます。併設の動物病院

やグルーミングサロンでの実習は今後もカリキュラムで

継続していきます。 

現場でのパソコンスキルは必要なので、手書きのレポー

トをやめてパソコンで文字を打つ練習や、Word や

PowerPoint を使えると、現場として即戦力になるのでお願

いしたい。 

 コンピュータリテラシーの授業で、Word、Excel、

PowerPoint を中心に指導をしています。現 3 年生前後

は、GIGA スクール構想導入以前に義務教育を終えた世

代であり、小中高とパソコンに触れることが少ない世代
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でした。そのため、キーボード操作の習熟度が低いとい

う現状があるので、授業担当者もタイピングの練習をし

たり、練習時間を取ったりして指導しております。 

 レポート提出については、パソコンで入力したものを

提出可としている教員もおります。授業中の課題もデー

タ提出だったり、オンラインの小テストを行ったりと、

年々、形態が変化しております。現場のご意見を教職員

で共有し、デジタル教材を含む ICT の活用についても

検討していきたいと思います。 

 また、今後は義務教育の時から一人一台の教育を受け

てきた世代が入学してきますので、世代ごとの教育の違

いを理解しつつ、社会のニーズに応えられるよう、教育

内容を工夫して参ります。 

オンラインの良い面・悪い面はあるかと思うが、職業柄

どうしても愛玩動物看護師は出勤が欠かせない業種なの

で、働き始めたときにギャップを感じないか、そこを理化

してもらえるか、というところが心配である。 

 専門学校は出席を重視しているので、出席管理につい

ては口酸っぱく指導しています。現在、登校が難しい学

生は以前に比べ、減少傾向にありますが、登校が難しい

学生が早期退学することの影響もあります。また、愛玩

動物看護師の国家資格化により、進級要件が厳密になり

ました。そういった面でも、学力面の底上げに手をかけ

ていけるよう指導を工夫していきます。 

 

■基準７．学生の募集と受入 

委員からの質問・意見 質問・意見への回答 

 オンラインでオープンキャンパスに参加できるシステム

は、遠方の方向けで良いと思った。東京付近のみならず、

地方から入学する方が増えると良いと思う。 

 コロナ禍のため始めたオンラインオープンキャンパス

ですが、遠方の方から好評でした。その一方で、パソコ

ン画面だけで進学先を決めざるを得ない状況が 1 年前

期での早期退学に影響している可能性もあります。オン

ラインの利点も取り入れつつ、受験生が納得のいく進路

選択が出来るよう、開催方法を工夫して参ります。 

 コロナ禍に受験を迎えた学年はオープンキャンパスもほ

ぼオンラインだったので、学校選びの際に、直接見学でき

ずに入学した世代である。そのため、いざ入学すると思っ

ていたのと違うと感じる方もいるのではないか。今年の対

面型のオープンキャンパスの様子を Instagram で見ている

と楽しそうなことが伝わってくるので、入学前に体験がで

きることは退学防止にもつながり、とても良いと考える。 

 オンライン説明会は地方の方については良い面もあっ

たのですが、やはり伝わらない部分もあったと思いま

す。動物が好きだということは大前提ですが、好きなだ

けでは動物看護師にはなれないということを高校生には

説明しています。難しい面ばかり伝えるわけではありま

せんが、どのような勉強をするのかを伝えて、それでも

勉強したい、頑張りたいという方にぜひ入学して頂きた

いという想いがあります。入学前に深く学校を理解して

頂けるよう工夫をしていきたいと思います。 

入学前の登校日は今も実施されているのですか。入学前

に、学校生活を経験してみることは大切だと思う。 

 今年度も実施予定です。感染症対策で、イベント参加

の日数制限があったのも、学校選びに影響が出ていると

思います。入学してからのミスマッチを防ぐために、内

容について、「楽しい」ものからより実践的な内容に少

し変えて実施する予定です。日数についても検討してい

きたいと思います。 

 

■基準８．財務  

委員からの質問・意見 質問・意見への回答 

 学費は高いと思うので、これからも充実した教育に費用を

使って欲しい。 

 学費に見合った、充実した教育を提供できるよう、計

画的な予算計画を立て、教職員のスキルアップ、施設整

備等、学生へ充実した教育を提供できるよう努力いたし

ます。 

 

■基準９．法令等の遵守 

委員からの質問・意見 質問・意見への回答 

特になし   
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■基準１０．社会貢献・地域貢献 

委員からの質問・意見 質問・意見への回答 

ボランティアへの参加が、学生さんにとってより動物看護

が楽しくなるきっかけにもなると思うので、実施の機会を設

けて欲しい。 

 コロナ禍のため、例年実施していたイベント等が開催

されませんでしたが、令和 5 年度より徐々に緩和されて

いきます。まずは保護猫のお世話ボランティアや防災フ

ェス等への参加など、出来ることから再開していく予定

です。 

記録／事務部 佐藤恵子 


